



## Jahresbericht 2022

(Berichtsperiode 1.5. – 31.12.2022)

Mit dem Ende der Corona-Restriktionen konnte der Vorstand im Mai 2022 seine Tätigkeit wieder ordnungsgemäss aufnehmen. Es wurde ein intensives Vereinsjahr, in dem der Vorstand gemäss Statuten bestrebt war, die Interessen der Anwohner (inkl. Liegenschaftsbesitzer, Mieter, Hotelgäste) wahrzunehmen.

### Mitglieder

Das allgemein sinkende Interesse der Leute, sich für gemeinnützige Anliegen entschädigungsfrei einzusetzen, spürte auch der TIL. Trotz recht häufiger Medienpräsenz gelang es kaum, Innenstadtbewohner als neue Mitglieder des TIL zu gewinnen. Der Mitgliederbestand per 31.12.2022 betrug 89 (72 Einzelpersonen/Familien und 17 Geschäfte). Das entspricht einem Rückgang von 6 Mitgliedern. Zu den Beschlüssen der Mitglieder verweisen wir auf das Protokoll der HV vom 24. Mai 2022.

### Vorstand

Der Vorstand traf sich in der Berichtsperiode zu vier Vorstandssitzungen (24. Mai, 5. Juli, 23. August, 22. November). Der Vorstand stellte sich an der HV vom 24.5.2022 zur Wiederwahl, obwohl Präsident (R.Gygax), Vizepräsidentin (Th. Jeremias) und Kassier (Chr. Grässli) auf diesen Zeitpunkt hin eigentlich ihren Rücktritt angekündigt hatten. Sie wollten eine gewisse Kontinuität gewährleisten und das Vereinsschiff in die Nach-Coronazeit überführen. Sie werden den Vorstand per HV 2024 definitiv verlassen.

Wie bei den Mitgliedern ist es äusserst schwierig, neue Leute für Vorstandsfunktionen zu gewinnen. Es ergeht hiermit der Aufruf an alle Mitglieder, sich allenfalls für ein Vorstandsmandat zur Verfügung zu stellen. Der Vorstand muss jünger und weiblicher werden!

### Tätigkeiten / Themen

Am 20. Mai lud der TIL (wie alle anderen Leiste) seine Mitglieder und Gäste zum **Tag der Nachbarschaft** ein, einem stimmigen Apero auf dem Rathausplatz. Der ungünstige Termin (später Freitagnachmittag), eine offenbar ungenügende Werbung sowie konkurrierende Anlässe in der Stadt führten dazu, dass die Teilnehmerzahl weit unter den Erwartungen blieb. Der Vorstand hat seine Lehren für allfällige Nachfolgeanlässe gezogen.

Am 16. August informierte die Leitung der Hotel Freienhof AG über die deutlich geänderten Pläne der Zufahrt zur unterirdischen **Einstellhalle des Hotels Freienhof**. Durch die schmale Passage zwischen der Freienhofgasse 3 und 5 soll nur noch die Einfahrt geführt werden; die Ausfahrt soll weiterhin entlang der Aare führen. Der Fussgängerverkehr soll mit entsprechenden Signalisationen gesichert

werden. Aufgrund dieser Massnahmen wurden die Vorgaben des TIL zu einem grossen Teil erfüllt, womit der TIL zum zweiten Baugesuch keine Einsprache mehr erhob. Die Zufahrt in die Einstellhalle ist aber durch andere Einsprachen weiterhin blockiert.

Am Jahrestreffen der Leistpräsidien mit dem Gesamtgemeinderat vom 17. August engagierte sich der TIL für griffigere Massnahmen gegen die **wilde Veloparkiererei in der Innenstadt**. Das Resultat war schliesslich eine „Veloetikette“ (analog Klebeetiketten für AVAG-Säcke), mit der fehlbare Veloparkierer freundlich auf ihr Fehlverhalten und die bestehenden Veloabstellplätze hingewiesen werden.

Im Spätherbst erlitt der TIL im Stadtrat zwei politische Niederlagen. Am 27. Oktober wurde das Postulat für die **Ausdehnung der mediterranen Nächte** entgegen der klaren Ablehnung durch den Gemeinderat gutgeheissen. Das flammende Votum des abtretenden Sicherheitsvorstehers GR Peter Siegenthaler sowie die Voten der Fraktionschefs von SVP und FDP hatten keine Chance gegen die Einheitsdoktrin von SP und Grünen sowie der Multikulti-Fraktion von EVP; EDU und GLP. Am 15. Dezember beschloss der Stadtrat mit der gleichen parteipolitischen Konstellation die Änderung des Ortspolizeireglements, das die **gesetzliche Nachtruhe für die Innenstadt** von bisher 22:00-06:00 Uhr auf 23:00-06:00 von Sonntag bis Donnerstag sowie auf 00:00-06:00 Uhr freitags und samstags verkürzt. Der TIL hatte sich statutengemäss, aber leider vergeblich, gegen beide Ansinnen gewehrt.

#### **Ausblick**

Die wichtigste Aufgabe des TIL ist, neue Mitglieder und **neue Vorstandsmitglieder** (Präsident, Kassier) im Hinblick auf die HV 2024 zu finden. Zum Thema „Mediterrane Nächte“ wird der Runde Tisch aktiviert, an dem der TIL wiederum vertreten sein wird. Am 22. Februar 2023 hat die neue Sicherheitsvorsteherin GR Eveline Salzmann den TIL zu einem Kennenlern-Treffen eingeladen. Am 28. März 2023 wird die HV wieder zum ordentlichen Termin stattfinden.

Thun, 28.2.2023

Für den Vorstand: René E. Gyax, Präsident